

## Desgovernados

En los momentos que escribimos estas líneas no sabemos si se habrá producido o no otra nueva crisis, si habrá o no habrá nuevo Gobierno, pero es igual. Para el país, mientras la política actual impere, se cambiará de nombres, de personas, pero no de otra cosa: el sistema será el mismo y su resultante idéntica.

Nosotros no vemos el mal en la carencia de Gobiernos, que esto acaso sería, dado lo que está pasando, una solución; lo peor es que hay Gobiernos pero encargados de desgovernar, de ir contra toda actuación lógica y contra toda noción beneficiosa para el país.

El espectáculo del momento es bochornoso. Un Gobierno que busca una plataforma en que producir una crisis y arrancar cierta confianza para luego, al día siguiente, andar haciendo equilibrios sobre la plataforma en que se apoyara, es un Gobierno que está juzgado y al cual bien pudiera aplicársele el concepto de chantagista.

Todo está en ruina con él. La autoridad no aparece por parte alguna.

De Barcelona está ausente el Gobierno: cuando aquella región se encuentra en el periodo más crítico el Gobernador civil se pasa en Madrid "cuchicheando" de uno en otro ministerio.

En la Corte, también, han dado el cambiao, sustituyendo, así, de improviso, un Gobernador por otro en los momentos en que el conflicto de las tahonas requiere más atención.

En provincias continúa del mismo modo el ajeteo de estos delegados del poder central que van a las mismas con el billete de ida y vuelta preparado, sin otra finalidad que la de ganar honores, y lo que de paso caiga, importándoles por tanto un ápice la región en que caen.

Tres Gobernadores llevamos en Burgos en lo que va de año y estamos esperando el cuarto antes de que termine: tres señores que nos saludaron, nos dijeron que venían a hacer administración y resultaron haciendo cacicadas de mayor o menor cuantía. ¿Es que de este modo puede gobernarse un país?

Y así, en todas partes, va poniéndose de relieve el desquiciamiento de esta política centralista que, desde Madrid, juega con las regiones a quienes incumbe padecer todos esos enviados del poder público encargados de desgovernarlas.

La despreocupación arriba es enorme; mientras se producen estos estados de inquietud alarmante los ministros se van a cazar al Nuevo Club en alegre francachela; mientras se habla de una nueva e inminente crisis hay quien se vá de caza; eso sí, encargando que los demás trabajen.

De esta manera el escepticismo va cundiendo como es natural y no hay posibilidad de que los de abajo tengan fé en los de arriba. Y fallando la fé, el relajamiento social viene como consecuencia lógica; la justicia es letra muerta; el pueblo, cuando está en su mano administrarla, la administra, como ahora en Bilbao, puesta la vista en la inmoralidad reinante y buscando con su actuación reivindicaciones de otras injusticias y otros atropellos de que en ocasiones fuera víctima.

Estamos, pues, no faltos de gobierno, sino desgovernados; y lo seguiremos estando mientras los gobiernos se constituyan con patrocinadores de caciques y con esa serie de ministros improvisados que no tienen otro mérito que el de ser constantes contertulios del jefe de un partido..., pero que esté próximo a mandar.

Ha regresado el Prelado de la Diócesis: sea bien venido.

Como podrá ver, todo está igual, parece que fué ayer...

Lo único que está maltrecho es su sello.

Dios quiera que logre enderezarle, porque si no ¡pobre sello!

## EL REINO ANIMAL

### IMPLUME BIPES

Pasaba cierto día por la carretera que se ve desde mi pueblo (yo no sé si saben Vdes. que mis paisanos tienen que atravesar el río de Oca como las gallinas por encima de un palo) digo que un carretero, con su recua en pleno uso de su derecho, se dirigía a la Rioja para importar el mosto de aquella en Burgos.

Iba nuestro hombre bendiciendo a la Providencia que aun no consintió que esa plaga del ferrocarril uniese a Burgos con Logroño, lo cual le permitía, entre otras cosas, cobrar el barato en cuestiones de índole vinícola arancelaria con perjuicio de consumidores y productores. Pero cumplía una misión divina.

Que lo traigas bueno, Viruela, le decían al tabernero las vísperas de la fiesta de gracias los vecinos del Valle de los Ajos, los cuales se permiten en dicho día, después del sermón, un baño de lo tinto, con sus tropezones de machorra degollada como en los antiguos sacrificios para dar a Dios gracias y para que en otro año se maestre propicio a la gente del campo ¿Porque si nó...?

Si hay alguno que conozca el pueblo, ese pueblo que vive como los pajarillos, de Dios y de la Naturaleza, este alguno habrá visto que nuestro pueblo no se conforma con los decretos del Altísimo: siendo capaz, en un año de pedrisco o de esterilidad de suprimir el sermón y la machorra ¿pero el vino...? ¡Eso nunca!

Nuestro pueblo ama al vino, es un creyente. Rinde culto a Baco, sobre todo en estos días de acontecimientos. ¿Que hay buen año? Un pellejo entero. ¿Que se compra algo? La Robla ¿Que se casa un hijo? El Rebollo. ¿Que se muere? Los duelos con vino son menos. ¿Que hay Concejo? Sale el vino mio a

relucir ¿Que se aprueban las cuentas municipales, o se encuentra un amigo etc. etc? Nada; hay que echar una jarriilla en un porrón. A mí me parecen bien estas costumbres nuestras, máxime que el burgalés rara vez abusa del vino; y que siendo este, elevado por Jesucristo a la categoría sacramental, nada tiene de particular que un pueblo creyente comulgue con esta especie ya recomendada por Noé a los pocos días de salir del arca.

Iba Viruela por la materia remota del Sacrificio de la alegría de la fiesta, cuando hete aquí que en medio del camino un grupo de hombres que escuchaba a otro le impide el paso. Se atascó el carro. En vano el Viruela hace señas para que se aparten. Un polichinela increpa, arroja espuma y veneno por su boca, injuria, calumnia... los otros hacen mutis: algunos del corro ven crecer las hierbas y otros se las comen, como las mulas del Viruela. Este como último recurso apela al pueblo que espera, al pueblo sediento, al pueblo ingenuo, para que le dejen paso; pero he aquí que el polichinela se encara con el Viruela y dice: Yo soy quien quiere y puede perturbar la vida del pueblo, Yo que no soy una Región sino un hombre irresponsable impido, porque me da la gana, la marcha del carro, y el pueblo ¿qué?

Entonces Viruela que tenía el argumento y símbolo carreteril en la mano se tiró de las varas del carro en que iba sentado y arremetió con la chusma encallada, que al ver la actitud de aquél, huyó como tímida Cierva, como blanca corderilla, como incoente paloma a refugiarse en los intrincados y misteriosos torcos de Cobanera.

Permita Dios que el pueblo que forma la *Clake* del Congreso adopte un día con esos *implume bipes* la actitud de Viruela: hombre que sabe llevar el carro y traerle a su destino, repleto de jugos maravillosos que hacen encandilar los ojos de nuestros mozos y que dan a nuestros ancianos motivos para discutir sobre los tiempos pasados, mejores que estos. De ese Viruela, que con el *Chirrol* y *Chichurrin*, saben dar al pueblo algo más que pan: un poco de arte, de dulcedumbre y de energía. Y este pueblo bueno y pacífico que viva tranquilamente sin Diputados que solo sirven para ahogar la fiesta en cada momento.

Sin ferrocarriles, sin puentes, sin ideal. Amén.

B. Castrillo

## AGRICULTORES:

Abonad vuestras tierras con los abonos superfosfatos de cal que los Hijos de Tomás Arroyo venden a precios económicos.

No compren sin antes consultarnos precios y ahorrarán dinero y obtendrán buenas cosechas.

En esta casa se compran pieles de macho cabrío y se construyen corambres para vino y aceite. Alquiler de corambres para el transporte de vino por vagones completos a precios económicos.

## HIJOS DE TOMAS ARROYO

Plaza de Vega, 27 y 29, Boteria

BURGOS

## DOCTOR BARCENA

PIEL SÍFILIS-VENEREO

Santander, 8.—Teléfono, 579.

VALLADOLID

## "A ESPAÑA"

Dime: ¡España adorada!  
¡Patria querida!  
¿Quién de amores herido...  
por tí suspira?...  
¡Dame consuelo:  
Que el que sufre en la tierra,  
goza en el cielo!

Cruzando tierras extrañas,  
muchos días me pasé,  
iba solo: mas conmigo  
tu pensamiento también.  
¡Oh! ¡Madre mía!  
El que bien te quiere  
nunca te olvida.

Un cantar cada día,  
te he prometido;  
en señal de que te amo  
y por tí suspiró  
¡Así verás,  
que cada día que pasa  
te adoro más!

Luis de la Horra.

## LOS SÁTIROS

Por los senderos del mundo he visto caminar la legión de los sátiros. Al pasar junto a mí, he podido apreciar su sonrisa sensual y he adivinado en su testa la cornamenta y en sus pies las pezuñas del fauno.

Pasaron y dejaron tras sí una inmensa estela de crímenes y amarguras, una estela llena de aventuras canallas y del hedor repugnante de la pasión carnal.

Muchos son, lector, y cada día aumentan. Desprecíalos como yo los desprecio. Son los ladrones de honras, los Tenorios modernos que, con la bolsa bien repleta de oro, se lanzan a la caza de mujeres sencillas, a las que seducen hablándolas de amor o alimentando una ilusión de lujo. Son los hombres sin corazón que no miran, que no ven o apartan a un lado las penas, los sufrimientos que ellos causan por satisfacer su apetito material de bestias. Son los hombres sin alma, que al igual de los antiguos guías de las regiones salvajes que, después de conducir con palabras melosas e hipócritas a los viajeros por los más complicados laberintos, en el más recóndito de ellos asesinaban a quien en sus manos había puesto su suerte, así ellos engañan a su presa y, cuando la tienen más confiada, caen sobre ella para chupar su sangre y mancillar su honra.

Desprecíalos, repito, porque vale más una sola gota de amargura de las mujeres abandonadas por ellos que todos los placeres de su vida miserables.

Cada día conozco una nueva hazaña de esos bandoleros del honor que en el mundo pasan por honestos; y cada nueva aventura que conozco es más infame, encierra más dolor, más tristeza, más amargura que las anteriores.

Perdona lector y escucha la última que he podido averiguar. Oía en ella al sátiro y compadece a la mujer como yo la compadezco, quizá por ser mis pensamientos de un siglo romántico y ya pasado, o por ser un esclavo de la sublime frase. No quieras para otro lo que no quieras para tí.

Cuando me dirigía una noche hacia mi domicilio, al atravesar una encrucijada, llegó hasta mí el eco repugnante de un diálogo de blasfemias y frases soeces; miré con la natural curiosidad y ví a dos beodos que agredían inspirados por la lujuria a una mujer vestida miserablemente; ella resistía con valor.

Romántico por naturaleza e interesado por la aventura me acerqué para defenderla. Al cruzar mi palabra con aquellos embriagados uno me contestó: No se meta usted en nuestros asuntos es una ramera, a usted no le interesa. Medio convencido estuve a punto de alejarme, pero reflexioné: ví que la mujer resistía, que quedaría sin defensa y me fortalecí en mi resolución. Demosté a ellos, llegué incluso a amenazarles y... eran unos cobardes y se retiraron.

—Gracias caballero, muchas gracias —me dijo ella con voz grácil y tímida— La miré: su rostro era bello, pero de una belleza mortecina, expresaba el dolor y el sufrimiento de una vida ajetreada; los harapos que cubrían sus carnes no bastaban para resguardarla del frío; tiritaba; compadecido la invité a tomar algo con que reanimar su cuerpo: vaciló primero, por fin aceptó. —No sé cómo agradecerle— volvió a decir—lo que ha hecho por mí.

—Fácilmente—repuse—creo adivinar en su vida algún misterio, algo triste; si quisiera contármelo, sería un pago excesivo a lo que yo he hecho por usted.

(No te extrañes lector de esta contesación mía, me gusta observar y estudiar el carácter humano y siempre que tengo ocasión lo hago).

—Por desgracia, es cierto—dijo ella—sí, mi vida es muy triste, si su narración puede complacerle lo haré gustosamente.

Era una vida vulgar por lo común, pero más amarga aun de las que hasta entonces había oído. Heía aquí:

—No crea usted—empezó—que mi aspecto miserable signifique que haya pedido limosna desde mi juventud, no. Hace varios años vivía desahogada con mis padres en una población no lejana a esta; mi existencia era tranquila; no conocía, para ser feliz, el amor; tan solo me faltaba el divino amor con el que tantas veces había soñado; por fin llegó, para mi desgracia. Conocí a un hombre que mostrando estar enamorado de mí supo cautivarme desde sus primeras palabras; eran las primeras frases de amor que yo escuchaba con pretensiones formales al parecer y no fué difícil que yo cayese en sus redes. Cada día sus palabras tenían para mí más armonía, más delicadeza, más amor; estuve enamorada, loca por él; mi voluntad, mi vida, mi ser, todo dependía de sus palabras hasta tal punto... que una noche... (roja de vergüenza no quiso decirme lector, pero yo te lo digo «una noche cayó bajo la garra del sátiro») desde entonces fué más parco, más frío en el hablar, más huraño conmigo, hasta que por fin... era uno de tantos y me abandonó también; lloré, supliqué a sus pies para que reparase la falta cometida, todo en vano, a cada palabra mía, sonreía con sonrisa maligna, cruel (*sonrisa de sátiro*) que hasta entonces cegada por el amor no había visto. Oculté mi deshonra. Continué con mis padres hasta el día en que tuve que dar al mundo al hijo de mi falta. Mis padres se asombraron, se enfurecieron y terminaron por expulsarme de su lado. Digéronme que había mancillado su apellido y que no podía seguir viviendo en aquel santo hogar. Lloré, supliqué también, todo inútil, era el segundo abandono.

Vagué varios días por la ciudad hasta que obligada por el hambre tuve que buscar trabajo: encontré en una fábrica, pero más tarde era despedida después de sentirme con el dedo todas mis compañeras; era que mi infame seductor, no contento con mi deshonra, iba relatando por todas partes «su última hazaña» según él decía. Busqué

trabajo de nuevo, lo volví a encontrar y lo volví a perder por la misma causa. Entre tanto a mi hijo le había depositado en el Hospicio y no he vuelto a saber de él. Ahora, ya ve usted; para poder vivir, tengo que pecar y pecar repetidamente, porque así lo desea la Sociedad, tan perfecta según algunos y que sin embargo, perdona los más horrendos crímenes y no perdona a la víctima inocente del sátiro, del ladrón de honras. ¡Ah! ¡Si otra hubiese sido la sociedad, otra habría sido también mi vida!

Al terminar este relato, la mujer lloraba... No había duda, era cierta la dolorosa realidad de sus palabras. Intenté consolarla, pero... ¿qué podía hacer mis torpes palabras entre tanta hiel entre tanta amargura?...

—Ahora—me dijo suplicante—ya he satisfecho su curiosidad: ya conoce mi vida y le ruego me deje sola: no se preocupe de mí; déjeme seguir por el camino que me marcó mi desgracia; además no puede usted permanecer más a mi lado porque... ¿que dirían si le viesen hablando con una perdida, con una del arroyo...? Despedime y nos separamos. No he vuelto a saber de ella hasta hace pocos días, en que al regresar de uno de mis paseos, cruzó en mi camino una larga fila de niños grises, de hospicianos de cara pálida y triste, como si todo su ser quisiera pregonar que eran hijos del vicio. Cerca de ellos una mujer les miraba ansiosa fijamente; reconocía enseguida; era la mujer de mi verídica historia; digo que les miraba con fijeza, con el alma puesta en los ojos, como si quisiera descubrir al hijo de sus entrañas, para arrojarle a sus pies y pedirle perdón, por el crimen que en un momento de locura amorosa cometió.

Marcial Rovira.

Se marcha el ministro de la Guerra: por supuesto sin hacer la cesión del Castillo. En eso ya estábamos nosotros desde que este verano le pasearon por el Espolón unos señores con chistera. Aquí, los políticos, equivocan siempre el camino. Para que un ministro ceda una cosa, el camino no es con-vidarle, es otro. Darle en los nudillos.

## La señorita de los ojos negros

Alta, delgada, bien formada. Su cabello era negro, y eran, también, negros sus ojos. Sus enormes ojos brujescos e inquietantes que parecían estar contando siempre la historia bella de Paolo e Francesca.

Yo estaba demasiado triste, más bien enfadado, deseaba la muerte y estaba pronto a armar reyerta con cualquiera. ¡Oh, cómo vence al alma la lucha intelectual y cómo la reduce a la nada!

Yo lo odiaba todo; comenzando por mí. Yo también me odiaba, lo confieso. ¿Por qué ser tan imbécil?—parecía decirme—¿Por qué querer luchar sin adversario? Porque mi contrario en la reyerta, era la gloria, y esta,—¡oh, buena madre que te reías de ella!—no la encontraba nunca.

Por eso, aquella noche, frente a las miradas inquietantes de aquella Venus de los ojos negros, quise creer, por vez primera, que el oro había de poder mucho más que mi palabrería de poeta. Y por eso fui preso, grandemente, en las redes de la sensualidad. Y me olvidé del alma y dediqué un soneto demasiado prosaico, para cantar al cuerpo.

Ella, al oírme, entornaba los ojos, y sellando sus labios con un mohín travieso, repetía con enfado de chiquilla mimosa:

—¡Oh, no, no, eso nunca!

—Sí, siempre,—la contestaba con

crudeza, sabedor cierto de mi triunfo—El hombre es todo estómago. ¿Quimeras? ¿Ideales? ¿Mártires? ¡Oh, no, no, eso nunca! ¡Se han perdido ya!—continuó remediándola.

Ella guardaba gran silencio. Yo reía mi triunfo.

—Cuando una mujer calla y entorna demasiado los ojos...—me repetía.

Después de gran silencio, me alargó su mano, blanquísima, que yo besé con entusiasmo, y me dijo al oído:

—A las once le espero en el «Petit».

Y al «Petit» café fui, que por obra y gracia de los lugareños, es bello y tiene, por la noche, ruido de cascabeles y de esquilas...

¡Oh, mujer, «la señorita de los ojos negros»!

Yo supuse que era de amor tu cita. Yo quise creer que cedías por el brillo deslumbrador de mi oro.

¡Pero no! Al principio de contemplar el movimiento del arco de tu violín, lo seguía creyendo, la triste realidad llegó a decirme, que era una lección la que querías darme.

¡Sí, mujer, interpretaste la partitura lo suficientemente bien para que penetrara en mi alma, y durmiera a la bestia feroz de la sensualidad que vive en todo hombre.

Lo que no te perdono, ni podré nunca perdonarte, es la carcajada vengativa, que me dirigiste al marchar del «Petit», bañada en luna, dejándome vencido, muerto, avergonzado... ¡Oh, cuando el alma vuela!

Eduardo Arasti.

Palencia 4-12-19.

## REMITIDO

Sr. Director de «La Voz de Castilla»

Muy señor nuestro: Le rogamos se digne dar cabida en las columnas de su digno semanario al escrito que tenemos el gusto de adjuntarle y que con carácter peticionario elevó esta Sociedad de Dependientes a la Unión Gremial Mercantil Burgalesa con fecha 20 del mes pasado en solicitud de que sean anmentados los haberes de sus asociados.

Por ser un asunto que afecta grandemente a la dependencia de esta localidad, y con objeto de que la conducta observada por la misma sea juzgada por la opinión pública,—en previsión de ulteriores acontecimientos—le suplicamos lo inserte en su hospitalario periódico.

Gracias mil, señor Director, y le saluda afectuosamente

Sociedad  
de Dependientes de Comercio

Sr. Presidente de la Unión Gremial Mercantil Burgalesa.

Una vez más hemos de dirigirnos a esa Asociación, en la que usted ostenta el cargo de presidente, con objeto de procurar que, el ya enojoso asunto de aumento de salarios, sea de una vez resuelto dentro, como es natural, de una gran cordialidad y armonía, cualidades ambas que, a nuestro juicio, deben presidir todas cuantas cuestiones se susciten entre jefes y dependientes.

Esta Sociedad, persuadida plenamente de que ni usted ni nadie que se precie de sensato, pueden ver con desagrado que los dependientes traten, empleando medios persuasivos y razonables, de mejorar su situación que consideramos insostenible; a este efecto nos permitimos esvairles las bases que fueron aprobadas en asamblea general extraordinaria, y a las que prestaron su concurso casi todos los dependientes de esta localidad.

Ahora bien, hemos de hacer constar—como antes indicábamos—que al tomar esta decisión no nos ha guiado un deseo insensato de mejora, sino que responde a una necesidad imperiosa, que una vez salvada pueda obviar de una manera digna, nuestra situación económica, dificultada grandemente por las anomalías presentes, que afectan, no solamente a las subsistencias, sino que alcanzan, como es del común sentir, a todos los órdenes de la vida. No se ocultará al criterio imparcial de

esa entidad los sentimientos pleróticos de razón que abonan en esta ocasión la conducta de los dependientes, y lógicamente pensando, no podemos dudar de que ustedes animados de los mejores deseos para con ustedes conviven, han de reconocer de una manera tácita la justicia incontrastable de nuestras legítimas aspiraciones, ya que no conocen las necesidades que tiene la dependencia de que sean aumentados sus haberes en una proporción que haga compatible su existencia con las necesidades de la vida.

¿Que no es justo lo que solicitamos? Nosotros creemos que sí; a la par que tenemos el convencimiento íntimo de que ustedes así lo han de reconocer, puesto que no ignoran la existencia de factores que actuando de una manera tan rápida como imprevista en la vida económica de la Nación, han contribuido con una rapidez inusitada a trastornar la normalidad, elevando los precios de todos los artículos en proporciones tan exorbitantes, que vienen a hacer imposible lo vida—ha tiempo precaria—de nuestra clase.

De ustedes esperamos mediten serenamente acerca de nuestras peticiones y reconozcan el justo propósito que las anima en nuestra reciprocidad a nuestros sentimientos ecuanímenes que procuramos poner a la defensa de sus intereses (que hacemos nuestros) con objeto de darles mayor impulso de desarrollo y prosperidad.

### BASES

De 1 a 100 ptas. el 60 por 100.

> 101 > 150 > > 50 > >

> 151 > 200 > > 40 > >

> 201 > 250 > > 30 > >

> 251 en adelante 25 > >

El sueldo de los aprendices no será menor de 20 pesetas mensuales durante el primer año.

Los que perciban el tanto por 100 sobre las ventas o ganancias tendrán derecho también al aumento que con arreglo a estas bases les correspondan.

V. B.

El Presidente,

El Secretario,

Luis Labán

Francisco Santamaría

## LA PRIMERA LAGRIMA

(Cuento)

I

Andrés era hijo único de la familia de «Los Machucos».

Esta y «Los Pelaez» se disputaban la gobernación del pueblo; ya por el dominio de raza, como por el de sus extensas heredades, que hacíanles señores de la comarca.

Mientras Andrés estuvo bajo el cuidado de su madre virtuosa, era un chico modelo: obediente, aplicado, modesto.

Cuando fué a la Corte para estudiar y hacerse hombre de letras, el viento de nuevas e irresistibles pasiones doblaron aquel árbol joven, propicio por su flexibilidad a adoptar todas las formas que se le impusieran, y como no tenía un jardinero que con expertas razones y estrecha vigilancia impidiera las torceduras que en el joven producía el huracán furioso de las pasiones, el orgullo y la vanidad fueron los encargados de poner a prueba la sensible resistencia del joven.

Andrés hubiera sido un hombre notable, pues con talento natural, despejado, cualquier semilla que la ciencia sembrara en su cerebro, la cantidad de fósforo que contenía (demostrándolo el vívido fulgor de su mirada) producirían extraordinario fruto, si un hábil cultivador sabía aprovechar la fertilidad de aquella imaginación virgen. He aquí cómo donde brotar debían hermosas flores, al anidar los vicios, se enseñoreó la maleza de aquel jardín abandonado.

En el pueblo aprendió Andrés las primeras letras. Tal provecho sacaba de las lecciones del maestro, que anunciaban en él un futuro hombre de saber. En el pueblo era admirado como un pequeño filósofo pues iniciado por el párroco en las teorías de Aristóteles y Epicuro, de Balme y de Kant hacía raciocinios tan lógicos y claros, que asombraba con su agudeza de ingenio para sacar consecuencias de toda causa y analizar esta por sus efectos.

Empezó a estudiar con aprovechamiento, pero cuando fué a una casa de huéspedes, también de estudiantes, siguiendo el ejemplo de estos, empezó a descuidar los libros, ocupándose únicamente de hacerse hombre de mundo, recorriendo cabarets y demás casas de jolgorio, se dió a conocer en los cafés cantantes y demás centros de libertinaje y pecado, donde por ser quien pagaba era favorecido por las damiselas del vicio y los chulos de explotación, homenajes todos que creía rendidos a su persona por su cara bonita. ¡Pobre Andrés! ¡Ya estás cobado como el pez que ha de quedar entre las redes!

Haciendo esta vida, apenas le quedaba tiempo para acudir a cuantos lugares solicitaban su presencia; primero una cita con una camarera de tupi, sin colocación; después el baile «Alegria» donde una modista, huelguista, esperaba sus arrallos; luego el torneo entre dos célebres bailarinas, ocupaciones que impedíanle oír las llamadas que le hacían los libros, que parecían decirle «Andrés, solo aquí está la verdad», pero él, resbalando por la pendiente en que se había lanzado embriagado de placer, no podía oírles.

Llegaron los exámenes. Como no podía menos de suceder, los suspensos se sucedieron, y al engañado Andrés no tuvo mas remedio que sufrir el bochorno de su abandono, pero dióse una mañana para hacer creer a sus padres inocentes, que los profesores le tenían ojoriza por cuyo motivo le suspendieron, pero que él seguía estudiando mucho.

Sus padres, fáciles de convencer por la adoración que le tenían, renovaron las matrículas y pagaron la cuenta de los gastos extraordinarios, que si les pareció exagerada, cuando Andrés dijo que Juanito Pelaez había gastado triple y nada le dijeron en casa, consiguió que sus padres no regateasen más cuentas y aumentarán la pensión en la Corte, pues no les parecía bien que gastando él «Pelaez» tanto, Andrés no gastara más que cuanto.

En cursos sucesivos no estudió Andrés otro libro que el de la vida, pero no como espectador que la observa si no como actor que la vive para aumentar sus excesos, pues él podía permitirse tal expansión, y sobre todo, quería gustar la vida en todo el sabor de sus manifestaciones. Como dineros no le faltaban, se hallaba en todas partes de ruido y embriaguez, desde la reunión aristócrata hasta la comisaría de policía. ¡Tan varias amistades proporcionole su desenfreno! ¡Muchos satélites seguían el eco de sus escudos cantantes y sonantes!

Estando de continua bacanal, jamás sintió piedad por el desgraciado, no porque fuera de corazón duro, si no que rodeado por quien reía y aplaudía sus calayeradas, desconocía, que mientras él derrochaba dinero emborrachando a vagos, viciosos, había quien lloraba su infortunio al no tener pan para sus hijos, ni ropas con que cubrir sus lacradas desnudeces; jamás saboreó la amargura de una lágrima.

Tal velocidad llevaba en su carrera loca, que sus padres no pudieron contener su marcha, y tales disgustos les proporcionó que poco a poco consumió sus energías, y no pudiendo resistir a las atrocidades que su hijo hacía en la tierra decidieron buscar el reposo de la eternidad.

En otro hijo este accidente, habría servido de aviso para reconcentrarse en sí mismo y examinar su desenfreno, pero estaba atenazado por los tentáculos del vicio, y no podía hacer tales reflexiones.

Viéndose dueño de un lucido capital, aumentó la velocidad de la marcha, para tardar menos en llegar al despeñadero del final.

Hizo vida marital con distintas desgraciadas, llegando a arrancar a una joven del hogar paterno prometiéndola dichas sin cuento, ésta fué su gran hazaña, de ella habló mucho la prensa, pero satisfecho su apetito, abandonó a la que creyó en sus juramentos haciendo que aquél angel enamorado quedase sujeto a sufrir las amarguras del arroyo.

Seguía gastando y siguió triunfando, pero tal prisa se daba que su administrador no podía remitir cuanto pedía, y después de hipotecar varias fincas, dominado por repugnante enfermedad, se fué al pueblo a reponer el corroído cuerpo y recoger las roturas del bolsillo.

A su regreso al pueblo vió a Juanito Pelaez ya médico, y respetado por todos y por todos querido, especialmente por las chicas casaderas, al par que mirándose a sí mismo, solo veía una piltrafa de la humanidad.

F. HUERTA

(Continuará)

## Flores y espinas

A LAS CONCHAS

Dios os haga tan felices como infeliz debe ser Sanchez Toca en el poder a pesar de sus narices.

## Parodia de dos décimas inmortales

Cuentan de Maura que un día tan malamente cazaba que por doquier apuntaba erraba la puntería.

¿Habrá otro, entre si decía, con peor tino que yo? y cuando el rostro volvió halló la respuesta viendo que la Cierva iba diciendo: mi hueste siempre la erró.

¡Guerra! clamó Sanchez Toca arrugando el entrecejo; ¡guerra! repite el consejo cuando la crisis progresa; ¡guerra!, grita España loca mirando su vida perra; y mientras labran la tierra los pobres contribuyentes aprietan puños y dientes, maldicen y gritan: ¡guerra!

MIRTAN

## PARISIANA

«Les Santo-Ferri» trio que ha hecho su presentación en este cine continúa actuando con el mismo clamoroso éxito que en la noche de su debut.

Su repertorio variado y selecto, lujosa y apropiada presentación y dominio escénico, hacen de este número uno de los mejores que se han presentado en Burgos.

En «La muñeca» y «La medrosa» demuestra Pilar Santo, sus especiales condiciones artísticas, siendo indudablemente una de las mejores muñecas que hemos visto; cierto es que su belleza y demás condiciones estéticas hacen de ella una deliciosa muñequita.

Juan y Pepe Ferri son unos artistas con mucho gracejo y vis cómica, de los que rápidamente se adueñan del público.

«El reinado secreto» película de series en diez y seis episodios es de las de mayor éxito proyectadas en esta población, por su intriga e interesante trama, llena de emociones y sorpresas que mantienen constantemente avivado el interés del público.

## ¿Es V. enfermo

de CLÁTICA O REUMATISMO ARTICULAR? Consulte a su médico sobre la conveniencia de emplear la INYECCIÓN DE OXÍGENO. También es útil en las *diarreas, uremia y diabetes.*

NO PIERDA V. TIEMPO.

Este tratamiento le conviene. No necesita abandonar sus negocios.

Alquilamos el aparato necesario por una peseta diaria.

SI LE INTERESA, pídanos detalles «AGUAS OXIGENADAS.»—Retiro—MADRID.

# EN SAN NICOLÁS

Fuimos a la Iglesia, a esa parroquia que tantos encantos despierta en los encariñados con las cosas que tienen sabor local, y fuimos para contemplar la fiesta en una parroquia que, cual San Nicolás, no sabemos el motivo, sin duda en la Iglesia ha entrado también el modernismo, aparece entre las suprimidas.

¡Suprimido San Nicolás! Parroquia en que cada piedra es traducción de una leyenda, de un trozo de nuestra historia...

¡Oh tiempos modernos! Cuán ingratos sois con los que os dieron vida.

El templo, rebotante de fieles, muéstrase cual es, artísticamente severo. Ante aquel retablo nos arrodillamos con unción de convencidos que apenas si se atreven a admirar la grandiosidad que alcanza aquel emporio del arte, del genio que traspasa los límites de lo natural para caer en lo divino. Y al levantar del suelo nuestra rodilla el pensamiento se dirige hacia el hombre a quienes debemos el San Nicolás de hoy, hacia el Marqués de Murga, burgalés insigne para quien todo tributo es poco, a quien Burgos debe que esa joya del arte no sucumbiera a la acción del tiempo y del abandono.

En el templo no se dá un paso sin que se note la huella del Marqués, la acción bienhechora del hombre que tras el honorado luchar de una vida de trabajo vuelve a la tierra en que naciera para dedicarla sus cariños, para con sus actos dar cumplida prueba de que el título que ostenta no es el del señorito aristócrata que hereda de los suyos lo que derechamente no puede ostentar, no; el Marqués de Murga, por el contrario, con su acción benéfico social demuestra cuán derechamente puede ostentar el título que lleva para bien de esta tierra que es la suya.

En la parroquia se celebra la fiesta: en ella su virtuoso e ilustrado párroco D. Ezequiel Maté ha puesto todo su celo para que resulte brillante, para responder así al cariño que aquellos vecinos le prodigan; y a fe que la fiesta responde a los deseos del barrio.

La misa solemnisima; en ella el orador sagrado D. Pedro Esteban, capellán del Hospital del Rey, va presentando en brillantes facetas la vida del santo para deducir razonadas consecuencias de aplicación a luchas sociales, hoy tan enconadas; y la fiesta termina en un ambiente de religiosidad castellana, en que todo es sencillo y grande a la vez, cristiano, religioso, de una religiosidad sin hojarasca, sin hipocresías, sin ficciones; de esas ficciones que en el orden religioso crean místicos pero no cristianos, cristianos de la antigua cepa para quienes la tierra en que nacieren es tanto como su Dios y Dios tanto como su tierra.

# Del Municipio

## Sesión del día 5.

Otro gobernador y otro saludo a la Corporación con las consabidas frases de que «estamos muy bien administrados», «que somos un modelo», etc., etc.

Contestación del alcalde, también con las de rúbrica y con aquello de que la gestión del nuevo Poncio ha de ser «seguramente beneficiosa para la provincia».

¿En qué? Sr. Oyuelos, se nos ocurre preguntar; porque estamos deseando apuntar a un gobernador algo en favor de la Región.

Terminada la vaselina se entró en el despacho de los asuntos, si es que asuntos se pueden llamar los de que trataron los señores ediles.

Un acuerdo sobre sorteo de concejales que se va a celebrar en visperas de la lotería, ¡coincidencias!

Otro sobre subasta de basuras, de eso se ocupó el Sr. Pavón; es muy limpio D. Teodoro.

Después se metieron algunos ediles en aceite para felicitar al alcalde, sin duda por la carestía de los artículos de comer, y por ello supimos que eso de la baja del aceite es algo así como lo de la baja de los huevos.

Resumen: que aquí no baja nada como no sea la temperatura.

Y no será porque el Presidente de Abastos Sr. Pavón no se halle en el mercado todas las mañanas, pues, como puntual, lo es. Allí le verán ustedes tomando medidas. Pero, ni por esas, que las medidas no le salen.

Y es que hay cada vendedora que ¡ya, ya! A cualquiera se le tiembla el pulso.

Y sino que lo diga ese coro de ángeles machos que tiene abono en el mercado.

Para terminar, el Sr. Moreno se ocupó de algo de la limpieza en los barrios de Huelgas y Hospital del Rey.

Muy bien, D. Santiago. Ya es hora de que aquellos barrios sean hijos de Dios; porque cuidado que están, sobre todo el último, que no se puede entrar en él ni con zancos.

La sesión no dió más de sí y eso que empezó con gobernador y todo, el tercero de la serie del corriente año, *andanzas del Poniente...* y tal.

# Notas del repórter

Reiteramos nuevamente nuestro sentido pésame al oficial del Juzgado de primera Instancia, D. Damián Cantero, por la nueva desgracia que le aflige con el fallecimiento de su hijo único, niño de edad temprana que en pocos días ha sucumbido víctima de rápida enfermedad.

—Ha sido ascendido a Teniente Coronel, el Comandante de Estado Mayor D. Vicente Zumárraga, con destino en el Gobierno Militar de Vitoria y hermano de nuestro querido amigo señor Zumárraga.

Nuestra enhorabuena.

—En los días pasados celebraron sus fiestas onomásticas nuestros queridos amigos D. Javier Nuñez, coadjutor de San Cosme y San Damián, y D. Pedro Esteban Delgado, capellán del Hospital del Rey.

Con tal motivo viéronse aquellos rodeados de sus numerosos amigos, que acudieron a testimoniarles sus cariñosos afectos

—Ayer tarde tuvo lugar el entierro de doña Cipriana Cantero, madre política de nuestros queridos amigos don Luis Sánchez, sustituto del Registro de la Propiedad, y D. Miguel Ceballos, a quienes con tal motivo damos el más sentido pésame.

—Testimoniamos, así bien, nuestro pesar al Teniente Coronel de Caballería D. Toribio Gómez y al funcionario del cuerpo de Topógrafos D. Inocente Serrano, por el fallecimiento de su señora madre política doña Dolores Gómez.

—Agradecemos al alcalde Sr. Díaz Oyuelos su atención por el envío que se ha servido hacernos de bonos para los pobres que asistan a la comida de inauguración de los nuevos locales de la Tienda-Asilo.

—El jueves celebró sus días la distinguida señora de nuestro querido amigo el acaudalado comerciante de esta plaza D. Enrique López, siendo con tal motivo muy felicitada por sus numerosas amistades

—Agradecemos al Sr. Gobernador su atenta comunicación participándonos haberse posesionado del cargo y correspondemos a su atención saludándole desde estas columnas.

—El martes, a las cinco y media de la tarde, dará comienzo en la capilla de Santa Tecla (Catedral) la novena que en honor de Santa Lucía celebran los hermanos de la Cofradía que rinden culto a dicha Santa.

El 13, a las diez y media, tendrá lugar la misa solemne en la que predicará el elocuente orador sagrado, canónigo D. Eugenio Ortega Crespo.

Los cultos se verán seguramente

muy concurridos por los numerosos demeritos devotos de la santa.

—Ha sido ascendido a oficial de prisiones nuestro querido amigo D. Demetrio García Zarzosa.

Enviámosle nuestra enhorabuena.

# Tienda-Asilo

Esta mañana a las doce ha tenido lugar la solemne inauguración de este benéfico establecimiento y de los nuevos locales cedidos por el Excmo. Ayuntamiento a la Junta de esta benemérita institución.

Los locales amplísimos, tanto para comedor, cocina y demás dependencias, reúnen cuantas condiciones pueda apetecer el más exigente; su orientación al mediodía hace que por sus amplios ventanales entre el sol a torrentes, contribuyendo a hacer alegre, luminoso é higiénico, el salón que sirve de comedor.

A la hora prefijada constituyóse la presidencia, que fué ocupada por el señor Alcalde, teniendo a su derecha al Sr. Gobernador civil, párroco de San Cosme y San Damián; D. Isidro Plaza, Avila, Montero (D. B.), Villanueva y D. Agustín Gimenez y a la izquierda el Sr. Secretario del Arzobispo y los señores Dorronsoro, Rodríguez, Martín, Pavón, Arconada y Montero (D. P.)

El párroco, Sr. Bravo, hizo uso de la palabra saludando a la Junta y personas concurrentes, haciendo resaltar los beneficios de la caridad cristiana, la más sublime de todas las virtudes. A continuación el Sr. Gobernador dirige calurosos elogios a tan simpática obra, así como a la Junta y sostenedores de la Asociación, ofreciéndose como Gobernador para todo cuanto con la misma se relaciona.

El Sr. Alcalde, en nombre del pueblo, hace una glosa de los anteriores discursos y entrega a la Junta directiva el hermoso edificio en que radica esta institución, dedicando frases de encomio a D. Gervasio Fournier, ilustre burgalés, por el donativo hecho al Ayuntamiento con parte del cual se ha sufragado los 200 cubiertos donados por esta corporación para el día de hoy.

A continuación, hermosas y elegantes señoritas de lo más distinguido de la población dieron principio a servir a los pobres la comida preparada con arreglo al siguiente menú.

Paella, merluza rebozada, pan y vino.

Entre las caritativas señoritas que ejercieron tan piadoso cometido recordamos las Sras. de Pradera, Elícegui, Zuloaga (M. y A.), Díez Montero, León, Urraca, Loma, Moreno, Rodríguez, Valdés, Martínez, Keller, Cecilia, Sebastian, la niña Esperancita Montero y Miss Doe, súbdita inglesa.

Como nota saliente, figuraba entre los pobres que se sentaron a la mesa, un exsargento del ejército que luchó en Filipinas y Africa y que cumple hoy 80 años de edad, llamado Ambrosio Cepeda Martínez.

# OVOIDES

## DE CARBON SUPERIOR

Inmejorables para cocinas y calefacción

Fabricados en Burgos por la sociedad José Brugarolas y C.ª, con el carbon superior de Villasar de Herreros sin mezclas de ninguna especie por lo que queda garantizada su buena calidad, duración y gran potencia calorífica.

Un kilo de este producto equivale a tres de los demás ovoides conocidos.

PROBARLOS ES ADOPTARLOS

Concesionario exclusivo para la venta

Ruperto Gimenez

# Francés e inglés

por profesor particular con 20 años de práctica en Coruña y Madrid. Para señoritas, a domicilio.

Lain-Calvo, 38, 2.ª dcha.

PLAZA DE PRIM, 21.

# NUESTRA INFORMACION DE HOY

Madrid 7-15-30 t.

## DE POLÍTICA

El desconcierto es enorme en los círculos políticos, pues nadie presagia con visos de probabilidad el resultado de esta crisis.

Los que opinan que Dato se hará cargo del poder son contradichos por intimos de aquel político, quienes aseguran no se hará cargo del Gobierno sin el decreto de disolución de cortes.

Entre los que así se expresan se halla un caracterizado exministro.

Háblase también de un gabinete de concentración presidido por Maura, continuación del que se constituyó el 21 de Marzo de 1918.

Los más caracterizados políticos aseguran que el Gobierno no irá el martes a las Cortes.

## LA CUESTION MILITAR

Sigue agitando las pasiones el pleito militar y se anuncia, caso de que el Gobierno vaya a las Cortes, una acción conjunta de todas las izquierdas para exigir responsabilidad al Gobierno por la R. O. del ministro de la Guerra.

## LAS CUESTIONES SOCIALES

En Madrid sigue exacerbada la cuestión de la huelga de Artes gráficas, y aún cuando se hacen gestiones para que mañana se reanude la publicación de periódicos, hasta ahora no han dado resultado.

## DE BARCELONA

Las noticias que se reciben de Barcelona muestran un gran pesimismo.

El martes se dice que los Sindicatos obreros acordarán un cambio de actitud.

De San Martín de Provensals comunican que se ha pretendido incendiar una fábrica, a cuyo efecto, anoche, en los alrededores de la misma se notó la presencia de grupos sospechosos que se acercaron a la parte de la fábrica en donde están los almacenes.

Comenzó a iniciarse el incendio, al notarse el cual, desde dentro de la fábrica, se hicieron

varios disparos de los que resultó un sindicalista muerto.

Al conocerse la noticia en Barcelona ha producido gran efervescencia en los centros obreros.

## LA CACERIA DE MUDELA

En Madrid siguen los comentarios relacionados con aquella cacería.

Las noticias de quienes se suponen enterados afirman que aquella tiene gran relación con los sucesos políticos de actualidad, y hasta se habla de que durante la cacería llegaron a Mudela ciertos elementos para buscar la solución al conflicto militar.

## LA CARTERA DE GUERRA

Se ha encargado de ella interinamente Sanchez Toca.

De producirse un cambio de gobierno se encargaría Fernández Silvestre.

## MANIFESTACION MILITAR

Ha sido objeto de comentarios el hecho de que, al estarse celebrando el Consejo de ministros, gran número de oficiales, vestidos de uniforme, pasearan por delante de la Presidencia del Consejo.

## EL REGRESO DEL REY

El marqués de la Torrecilla parece ser que ha recibido noticias de que el Rey adelanta el regreso de la cacería.

## ESCÁNDALO EN EL REAL

Con motivo de la interpretación de una obra que al público no agradó y que se empeñó en repetir el pianista Kubistein, produjose un gran escándalo.

## CONSEJO DE MINISTROS

En el de ayer el ministro de Abastecimientos dió cuenta de los datos del jefe de la oficina o negociado central, así como de los del Gobernador, relacionados con las tahonas para llegar a la socialización de la industria.

## VISITA COMENTADA

La del General Miranda a Maura ha sido comentadísima.

Se habla de un gabinete presidido por Miranda, de concentración maurista, datista y ciervista, pero la idea se acoge con frialdad así como la de un gabinete Allen de Salazar-Sánchez Guerra.

Imp. de Marcelino Miguel

# TEJIDOS NACIONALES y extranjeros

# Enrique López y López

ESPECIALIDAD EN LANERÍA Y GENEROS BLANCOS

Plaza Mayor, 28 — PRECIO FIJO BURGOS

# - COMBUSTOL -

# El mejor carbon papa cocinas

Precio: Saco de 50 kilos 6

Se reciben encargos en «Mi Tienda», Sombrerería 3, «Ciudad de Santander», Plaza Mayor, 41, Comercio de Comestibles de Francisco Casado, Calera, 51, Salón Posta, Isla 17.

Establecimiento de vinos y comidas de

# PEDRO BRIONES

PLAZA DEL GENERAL SANTOCILDES 1

# \* A VER QUIEN DA MÁS \*

Medias gasatransparentes, para señora, colores gris, marrones, blancas y negras	De pesetas 4'00 a 1'90
Medias punto Estandart, negro extra, para señora, clase forma.	" " 1'50 a 0'60
Medias punto inglés negro, primera, raya blanca, para señora	" " 3'50 a 2'15
Medias punto inglés, negro garantizado, talla señora, clase costura.	" " 1'75 a 1'05
Medias punto inglés, pié sin costura, negro brillante, señora.	" " 2'75 a 1'85
Medias punto ing. sin costura, clase fina, para señora	" " 2'60 a 1'45
Segunda remesa de corsés "Imperio", para señora	" " 6'50 a 4'20
Cortes ligas, clase seda, en colores y negro, señora	" " 0'75 a 0'30
Sobres de polvos Pompeya, Rachel, blanco y Roca	" " 0'50 a 0'25

Tirantes para caballero, clase extra, precioso colorido	De pesetas 2'50 a 1'20
Ligas para caballero, calidad seda	" " 1'75 a 0'65
Corbatas seda caballero, extenso calorido	" " 1'75 a 0'90
Calcetines caballero, clase fina, en colores	" " 1'50 a 0'60
Camisetas caballero, clase punto fino	" " 3'75 a 2'25
Boinas Elósegui, primera; exijase marca	" " 1'90 a 1'25
Cuellos planchados, clase hilo formas novedad	" " 0'75 a 0'40
Calcetines para niños (colores) sin costura desde	" " 0'35 par
Madeiras bordar, sobres marca Campana a	" " 0'20 una.
Algodón para medias, marca Campana a	a precio de fábrica.
Bobinas hilo semi-seda, 500 yardas color negro cometa	De pesetas 0'45 a 0'42
Pastillas jabón Tocador, clase Winsor	" " 0'25 a 0'12
Pastillas jabón Infinito surtido clases finas	" " 0'40 a 0'20

Se liquidan todas las existencias de paquetes de lanas a cualquier precio. Precios increíbles en todos los artículos que trabaja esta casa comprendidos en el ramo de PAQUETERIA, MERCERIA, BISUTERIA, GÉNEROS DE PUNTO, con el fin de aligerar existencias.

NO ES RECLAMO

SI DESEA ECONOMIZARSE DINERO EN SUS COMPRAS, VISITE USTED

MI TIENDA SOMBRERERIA, 3

## EL COGNAC

GIMÉNEZ Y LAMOTHE,

ES EL MEJOR

Gran carbonería de Saturnino Pérez  
CARBONES MINERALES Y VEGETALES

CALLE DE MADRID, 5 — Teléfono, número 4.

Se sirve a domicilio. (Se reciben avisos en «El Buen Gusto»

— PLAZA DE PRIM, 21 —

**ATENCIÓN** No olviden Vds. que en esta casa hay siempre buen surtido de toda clase de conservas de carne, pescados y frutas; vinos de Rioja y Valdepeñas, cacao, azúcares, cafés y chocolates elaborados a brazo; vinos de Jerez, Málaga, Moscatel, embotellados y por litros; champagne de varias marcas y sidra achampanada. Especialidad en vinos viejos para enfermos. (Administración de los automóviles de "El Buen Gusto" Burgos a Salas, Aranda y Villadiego).

Plaza de Prim 21

Teléfono 105

## Cantina de la Estación (BURGOS)

Gran surtido en jamones, lomo embuchado; idem adobado y curado al estilo del país; chorizo fino de Salamanca, Pamplona y del país, puro de lomo, Salchichón de Vich y lengua a la escarlata :- Conservas de varias clases. Gran surtido en licores a precios muy económicos. Mantecadas legítimas de Astorga, se reciben cada día. —( RÍQUÍSIMO BIZCOCHO ROYALTA Y HELATINA Se sirven comidas y meriendas para viaje :- Estanco en la misma Cantina.

## \* MUEBLES \* ALCALDE \* CAMAS \*

Extenso surtido en toda clase de muebles; modelos especiales en camas de matrimonio :- Descuentos en habitaciones completas :- Todos los muebles son rigurosamente garantizados y contruidos por personal competente en esta casa.

TALLERES DE EBANISTERÍA Y TAPICERÍA - FABRICA DE JERGONES METALICOS

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Plaza del Duque de la Victoria, 19

BURGOS

## Maison Dorée

Café - Licorres - Sidra - Vinos espumosos y Fiambres.  
ESMERADO SERVICIO POR CAMARERAS :- ALMIRANTE BONIFAZ

## DROGUERÍA Y PERFUMERÍA

Ortopedia, específicos nacionales y extranjeros.

Aguas minero-medicinales  
Esponjas, Cepillería, Colas, Pinturas, Barnices y Brochas

PRECIOS ECONOMICOS

## I. Mz. Mata

Calle del Mercado, núm. 16

BURGOS

## "LA AMERICANA"

GRAN BAZAR DE CALZADO DE TODAS CLASES  
A PRECIOS ECONOMICOS

PRIM, 7

(Portales de Antón)

## CASA MUNGUÍA, SUCESOR DE A. REBOLLO

Plaza Mayor, 42

Lain-Calvo, 9

Sucursal: Paloma, 6

Recomendamos esta casa por los grandes surtidos que presenta en tejidos y ropas confeccionadas de Caballero, Sra., Jóvenes, niños y niñas (Precio fijo) :- PRECIOS ECONOMICOS



ULTIMOS MODELOS en gabanes para caballero desde 40 pesetas a 150.



50 MODELOS DIFERENTES en trajes de niño, en Paño, Gergas y Panas a 9 pesetas, 12, 15, 20 y 25 ptas.



GUARDAPOLVO CABALLERO de 8 pesetas a 20; para Jóvenes y niños desde 4'50 a 15 ptas.



ABRIGOS Y MATELOS para Jóvenes y niños desde 15 pesetas a 60.



TRAJES SPÓRT en Pana y paño desde 45 pesetas a 70.